

En fait, il me semble que l'OÉA a tout lieu de se réjouir de la revitalisation des Nations Unies. Le nouveau réalisme qui y a cours a permis à cette organisation de prendre un nouvel essor. Ses membres ont découvert que la Charte peut servir de guide valable pour une action efficace et concrète. Ce même pragmatisme peut - et je crois qu'il en sera ainsi - donner une importance nouvelle à l'OÉA.

C'est pourquoi nous saluons les initiatives prises par les pays membres pour réformer et revitaliser cette organisation. Nous appuyons sans réserve le rôle qu'elle a joué à l'égard du processus de paix en Amérique centrale et de la surveillance des élections au Nicaragua, ainsi que les grands efforts faits pour trouver une solution aux difficultés du Panama.

\* \* \* \* \*

Le succès des grandes institutions internationales se mesure souvent non pas à leur capacité de résoudre les grands problèmes politiques de l'heure, mais plutôt à leurs nombreuses activités fonctionnelles axées sur le règlement de questions particulières. Ces activités ne font peut-être pas la manchette, mais ce sont elles qui déterminent l'importance des victoires remportées.

C'est pourquoi nous sommes un membre actif de l'Organisation panaméricaine de la santé, qui a tant fait pour améliorer les conditions sanitaires dans la région, particulièrement grâce à son programme "Santé - un pont pour la paix" en Amérique centrale.

Nous sommes également impressionnés par l'oeuvre remarquable de l'Institut interaméricain de coopération agricole, dont le Canada est à la fois membre et contributaire.

Nous reconnaissons l'importance vitale des travaux de la Commission interaméricaine des droits de l'homme et de la Cour interaméricaine des droits de l'homme pour promouvoir le respect et la protection de ces droits dans l'hémisphère.

Le Comité interaméricain de lutte contre la drogue joue un rôle de plus en plus vital dans ce domaine. À titre de contribution aux activités de cet organisme, le Canada a eu le plaisir d'accueillir plus tôt cette année un séminaire à l'intention des agents de la force publique lequel s'est avéré une réussite.